
■縮小ニッポン

NHK スペシャル．
なんというか，衝撃を受けた．
本当の過疎地に行ったことがないからか，
人が減った社会というものが全然わかってなかった．
そこで経済がまわらないなら縮小する必要があるのだろうけど，
住みなれた土地を離れたくない，というのも当然あるだろうし．
東京，人多いなとか思ってたけど，それも懐かしくなる日がくるのだろうか．

IT で持続可能な社会を云々という話はよく耳にするのだけど，
その地域で経済まわせないのであれば，うまくいかないだろうしなあ．

人手が足りなくても快適な生活ができるようにサポートする何か
(IT に限らずだけど ) が，その地域で役に立つのはもちろん，
その他の地域にとってもお金出したいと思えるようなものでないと，
持続性という点では厳しいのだろうなあ，とか．

1


	
	
	縮小ニッポン



